



Juntos en  
la ORACIÓN



Eucaristía por los difuntos y otros afectados por la pandemia COVID-19.

## 3 Reportaje central

6 Donación de la biblioteca de D. Herminio Ramos

8 Cáritas

12 Los misioneros siguen estando al quite

13 Es que soy muy bajo  
El lugar de Dios

14 "It,s allover much too quickly"

15 Obituario: D. Antonio Hernández Vaquero

16 Memoria fotográfica

## CRITERIOS

Finaliza un curso atípico. Inimaginable. Hemos vivido tanto y con tanta intensidad que la experiencia está aún por digerir. Lo que se fue resultó tristemente excepcional. Lo que está por venir precisará paciencia y creatividad. Un futuro incierto que nos sitúa ante la fragilidad esperanzada. Y la necesidad de CONFIAR. Y la urgencia de CAMBIAR.

Desde este servicio diocesano estamos explorando nuevas vías de acercamiento a ustedes. Las redes sociales han llegado para quedarse. Y para ayudarnos a crecer en comunión. De las limitaciones extraeremos aprendizajes constructivos que nos harán más fuertes. Buen verano y buen descanso.

Epoca III - Número 318  
Julio 2020

Delegado Medios Comunicación  
Juan Carlos López Hernández

Redactora y Responsable de contenidos  
Viky Esteban

Colaboradores  
Antonio Rojas, Gabriel Ramos,  
José Carlos de Lera, Paco García,  
Rafa García, Manuel Benito, Jose  
Ángel Rivera, Raquel Bartolomé.

Diseño y maquetación  
COYDE Animación

Edita  
Delegación diocesana de Medios  
de Comunicación Social

Plaza Seminario 2.  
49003. Zamora.  
Tfno: 623183104 - 980514998  
comunicacion@diocesisdezamora.es  
www.diocesisdezamora.es

# Eucaristía por los afectados por la pandemia



Solemnidad. Emoción. Espiritualidad. Tristeza... Y también había sed de fe y de esperanza. Los cristianos guardan para sí ese concepto y forma de ver la vida. La esperanza ayuda a los hombres a entender la vida y la muerte. Vivir en comunidad los momentos de dificultad impulsan a los cristianos a llevar su cruz con tesón. Por estos y otros motivos, la iglesia diocesana convocó a los fieles en la S.I Catedral de Zamora el 25 de julio, festividad de Santiago Apostol, donde se rezó y rindió homenaje a todos los afectados y víctimas de la pandemia.

**“La fragilidad ocasionada por esta infección tiene que llevarnos a reconocer nuestra debilidad como el constitutivo del fundamento de la misericordia de Dios”.**  
(José Francisco Matías)

La iglesia zamorana, con su administrador diocesano a la cabeza, José Francisco Matías, ha querido rendir homenaje con esta celebración a quienes han estado en primera línea de batalla; impregnar esperanza en aquellos que han padecido de cerca la enfermedad, y ofrecer consuelo a otros que aún lloran la pérdida de sus seres queridos.

A las 20 horas del pasado sábado comenzaba la eucaristía en la Catedral con el aforo casi completo y con presencia de algunas autoridades institucionales y sanitarias de la capital; así como una importante representación de las fuerzas y cuerpos de seguridad del Estado. También estuvo representada la Junta ProSemana Santa y diferentes miembros de las cofradías zamoranas.

El administrador diocesano, José Francisco Matías, presidió la eucaristía en la que manifestó el deseo de “recordar y encomendar a todos los fallecidos por coronavirus o por cualquier otro motivo; dar gracias por el esfuerzo y trabajo de los sanitarios, administraciones públicas, fuerzas y cuerpos de seguridad del estado” y también reconoció la generosa labor desempeñada por las personas voluntarias que “han dado respuestas a la asistencia de las necesidades que era preciso cubrir en el día a día”.

Por otro lado, reconoció el esfuerzo excepcional de aquellos que de forma telemática “han alentado el aprendizaje de niños, adolescentes y jóvenes”.

Y teniendo en cuenta que la fecha elegida para esta celebración es la víspera de la festividad de san Joaquín y santa Ana (26 de julio), patronos de los abuelos, tuvo una mención especial para “los mayores, los integrantes de las residencias” que de una forma tan brutal han sufrido las consecuencias, en muchas ocasiones con resultado de muerte.

Además, el administrador diocesano se extendió en lo relativo a la “labor callada” que una vez más ha desarrollado la Iglesia en los últimos meses: “Con los templos cerrados, como partícipe de la colaboración social, cercana a las personas, y creativa en sus propuestas para que el calor de la fe nose enfriase por la

situación de dolor reinante y la falta de celebraciones con pueblo. Y junto a esto, la asistencia en el tú a tú de experiencias de muerte, de inmenso dolor personal, de encuentro en el silencio. Y de sostenimiento económico para la atención a las necesidades más inmediatas de tanta gente desvalida”.



En la parte final de su homilía, el administrador diocesano no dejó pasar la oportunidad de recordar a los presentes la debilidad del ser humano y la bofetada de realidad que también ha dejado a su paso la pandemia. “Esta crisis nos desvela las debilidades de una civilización que se caracteriza por la primacía de la técnica y de su soberbia. Está hecha para un tipo de hombre que pugna por arrancar de sí todo lo que suene a transcendencia, pretendidamente autoemancipado, que busca no estar sometido ya a una naturaleza que cree capaz de configurar a su antojo. Un hombre que piensa que está a un paso de someter incluso a la muerte y dejar atrás la mortalidad asociada a la humanidad. Ha sido este hombre, que se concibe como emancipado de la naturaleza y que ha pretendido dejar atrás su condición humana por una superhumana el que, de repente, ha quedado a merced de un virus originado en un remoto mercado de China”, afirmó.

En este tiempo de incertidumbres y miedos, pero también de nuevas oportunidades, hay que volver a la misericordia de Dios y redescubrir los valores del evangelio: "Tenemos que aprovechar este mal, a pesar del dolor que nos produce, para convertirlo en ocasión de manifestar el amor, la bondad, la misericordia de Dios, que se hacen presentes en la búsqueda del bien, en la defensa de la verdad, en la aceptación de la contrariedad, en la lucha por la justicia, en la búsqueda de la dignidad para todo ser humano".



Finalizó su intervención con la petición a los presentes de caminar en el sendero del beneficio común y dejar atrás intereses personales o partidistas. Solo así venceremos este virus. "Tenemos personal e institucionalmente una ocasión de oro para darles respuesta desde el servicio, más allá de intereses y protagonismos personales y de valoraciones partidistas institucionales", sentenció José Francisco Matías.



**ASUN CODESAL**

para mí porque la rezábamos a diario mi marido y yo durante el confinamiento"

"Me he sentido muy a gusto en la misa y he podido rezar por todos los que han fallecido tan tristemente en esta pandemia. Además, la oración final a la Virgen ha sido muy especial

**MANUEL RGUEZ**



"La Guardia Civil da las gracias a la sociedad por su responsabilidad y fortaleza, y, de forma especial, al colectivo sanitarios. Por ello queremos extender nuestro reconocimiento a las víctimas y familiares"

**ISABEL GARCÍA**



"He recordado momentos angustiosos vividos y hoy especialmente he rezado en comunidad por el eterno descanso de tantas personas fallecidas en soledad"



**CONCHITA DEL TESO**

"Somos comunidad que camina unida también en la dificultad. Hoy hemos rezado por el eterno descanso de todos los fallecidos"

"Estar junto a las familias para que compartan su tristeza es lo mínimo que podemos hacer para mostrarles nuestra solidaridad"



**CLARA SAN DAMIÁN**

# Donación de la Biblioteca de don Herminio Ramos



*José Carlos de Lera Maillo*

Don Herminio Ramos Pérez, maestro emérito y cronista de nuestra ciudad, generosamente ha donado su fondo bibliográfico más antiguo a la Biblioteca Diocesana de Zamora. Esta donación la componen 173 títulos y 300 volúmenes, en su mayoría del siglo XIX y principios del siglo XX.

Este fondo formaba parte de la biblioteca de don Amando Gómez, deán de la catedral de Zamora (1947-1963). Según don Herminio, la compró a principios de la década de los años setenta directamente al chantre don Ramón Vázquez Díaz. Este chantre tomó posesión de su prebenda el primero de junio de 1964; y posteriormente compró la biblioteca a la familia del deán, que había fallecido el 9 de enero de 1963.

Nuestro querido maestro se puso en contacto con nosotros para anunciarnos su iniciativa, comentándonos que sería el mejor depósito por la temática de sus obras.

La Biblioteca Diocesana de Zamora actualmente contiene 18.197 títulos y 22.320 ejemplares. Ha sido catalogada gracias a la dirección técnica de la Biblioteca Pública de Zamora. El primer proyecto fue dedicado al catálogo del fondo antiguo de la Biblioteca del Seminario Conciliar de Zamora. Este trabajo, bajo la dirección de Concha González, fue realizado por Asunción Almuiña, Tránsito Ferreras y Pilar Herrero. Fue subvencionado por el Instituto de Estudios Zamoranos, Florián de Ocampo, así como la publicación del Catálogo en 1992. Posteriormente la Biblioteca Pública de Zamora, con el apoyo de los recursos de la Junta de Castilla y León, ha mantenido su apoyo en la catalogación de ésta.

Cuando tuvimos noticia de la donación, nos pusimos en contacto con Jesús Carlos Portales, director de la Biblioteca Pública, y con la bibliotecaria Asunción Almuiña, para solicitarles su colaboración en la catalogación. Desde el primer momento, valoraron este fondo bibliográfico y buscaron los recursos en la Junta. Este proyecto ya ha finalizado; estos libros forman parte del Catálogo Colectivo del Patrimonio Bibliográfico Español y de la Biblioteca de Castilla y León.

**Nuestro querido maestro se puso en contacto con nosotros para anunciarnos su iniciativa**



La temática se centra en la Teología, Derecho, Liturgia, Espiritualidad, Catequética, Doctrina, Patrística, Filosofía, Historia de la Iglesia, Literatura, incluso algún libro de matemáticas.

En esta reseña debemos subrayar y valorar qué aporta este fondo tanto a nuestra Biblioteca, como al Catálogo Colectivo y a la Biblioteca de Castilla y León. En primer lugar, el enriquecimiento de nuevas ediciones de distintas temáticas como la enseñanza y el magisterio, literatura, biografías de santos, etc.

Uno de los títulos más interesantes por la relación con el magisterio es la obra de Manuel Ibo ALFARO, *Jerusalem*, Madrid 1885. Esta obra había sido declarada texto de lectura para las escuelas de primera enseñanza. También textos escolares donde se puede estudiar la historia de enseñanza, como el de Alejandro GÓMEZ RANERA, *Colección de trozos escogidos de los mejores hablistas castellanos en prosa y verso*, Madrid, 1856. Y por último, destacamos la obra del docente universitario salmantino Fernando GÓMEZ ARAUJO, *Temas de traducción: trozos selectos, diálogos, consejos, y charadas, cartas ...*, Madrid 1908. Esta obra fue señalada de texto en varios centros de enseñanza.

Una biografía de Santa Teresa, preparada por Aniceto CASTRO ALBARRÁN, *Polvo en las sandalias: libro de hechos, ejemplos y palabras de la Santa Madre de Teresa de Jesús*, Salamanca 1939.

También obras de ficción, como la novela de Peter B. KYNE, *El orgullo de Palomares*, Barcelona 1928; y así mismo obras del romanticismo francés, como *La piedad suprema*; París; el *Papa*, de Víctor Hugo, publicada en Madrid en 1879.

Se deben destacar los manuales de literatura en italiano, como la *Letteratura assira*, de Bruto TELONI, Milano 1903, y la *Letteratura provenzale: i moderni trovatori*, de Emmanuele Portal, Milano 1907.

Finalmente, queremos valorar nuevamente a don Herminio la donación efectuada. Gracias, querido maestro.



## CÁRITAS DIOCESANA DE ZAMORA HA GARANTIZADO LA ATENCIÓN EN TODOS SUS CENTROS Y PROGRAMAS DURANTE EL ESTADO DE ALARMA



El 14 de marzo de 2020 se decretaba en España el estado de alarma debido al impacto del coronavirus. Desde entonces, sumergidos en un confinamiento obligatorio se echó el cierre temporal de empresas públicas y privadas para contribuir a la contención del virus. Mientras tanto los servicios considerados esenciales siguieron funcionando entre ellos hospitales, farmacias, gasolineras, supermercados y Cáritas Diocesana de Zamora.

La institución hizo suyo el lema #CáritasNoCierra #LaCaridadNoCierra y se abrió la campaña #CadaGestoCuenta para destacar que cualquier ayuda caritativa hacia el prójimo por pequeña que sea es humana y necesaria.

Como Cáritas y como Iglesia nuestra misión es estar al lado de las personas pobres y excluidas. Además de proteger y prevenir el contagio entre los agentes de Cáritas, las personas participantes y otras personas con las que Cáritas se relaciona. Es por ello que ante esta situación se activó una serie de protocolos, específicos para cada uno de sus centros y programas, cambiantes y en continua actualización con las medidas sanitarias recomendadas por las autoridades competentes.

### ACOGIDA Y ATENCIÓN PRIMARIA



El servicio de Acogida y Atención Primaria de Cáritas continuó el acompañamiento y seguimiento de las familias y personas que durante el confinamiento tuvieron que parar su actividad laboral y no contaban con los ingresos suficientes para hacer frente a los gastos básicos y, por ello han precisado ayudas para alimentación, luz, agua, alquiler, gastos farmacéuticos... Este servicio se ha prestado de manera telefónica y presencial, las atenciones durante el confinamiento "se ha incrementado, llegando en algunos casos a triplicarse" como apuntaba Antonio J. Martín de Lera delegado-director de Cáritas Zamora. Los trabajadores sociales de la institución han aunado esfuerzos para que nadie se quedara fuera.



## RESIDENCIAS DE MAYORES

Los mayores han sido especialmente vulnerables al virus. La avanzada edad, las patologías previas de salud, y la dependencia para llevar a cabo una vida normalizada, han agudizado más la situación de debilidad y vulnerabilidad de los mayores.

Hay que valorar, reconocer y agradecer la entrega, dedicación y cariño que los trabajadores y otros colaboradores de las residencias han demostrado en estos momentos. Su esfuerzo y compromiso, con los mayores, especialmente vulnerables durante la crisis sanitaria, es un ejemplo para nuestra sociedad.



Pese a este esfuerzo, las complicaciones y detenciones de la pandemia se han ido sucediendo, y en no pocas ocasiones, se han tenido que convertir en hospitales, sin serlo, y sin estar preparados para ello. Nuestros centros son asistenciales y sociales, no sanitarios.



## CASA DE ACOGIDA "MADRE BONIFACIA"

La Casa de Acogida "Madre Bonifacia" ha estado al máximo de su capacidad durante el estado de alarma. La atención de las necesidades de las personas indomiciliadas continuó con normalidad respetando las medidas sanitarias.

Por su parte el servicio de comedor siguió activo, aunque las personas que normalmente iban al centro solo a comer no podían acceder a él, por ello se les preparaban las comidas y se entregaban en sus domicilios en recipientes de plástico.



## ADICCIONES Y CAD

En las comunidades terapéuticas (Centro Regional de Rehabilitación de Alcohólicos y Proyecto Hombre) la vida dentro de los centros siguió su curso extremando las precauciones e implantando las medidas sanitarias pertinentes.

Por su parte el CAD (Centro de Atención al Drogodependiente) colaboró con el ámbito sanitario con la Unidad de Psiquiatría del Hospital Provincial de Zamora y el centro continuó su atención con regularidad para el tratamiento ambulatorio de drogas y con intervenciones vía telefónica.



## CAM (Centros de Apoyo al Menor)



El Programa de Infancia de Cáritas creó una plataforma online con diversos recursos educativos de repaso y acorde a los diferentes grupos de edades (de 6 a 17 años); así como también, recursos de ocio saludable: recetas de cocina, deporte y baile en casa, juegos, libros de lectura, manualidades, etc. Los educadores crearon retos semanales en forma de dibujo para los niños, realizaron tutorías con los adolescentes y establecieron

contacto diario con las familias apoyando la formalización de trámites para tarjetas de datos o imprimiendo los deberes que les mandaban desde los colegios.

## AZEMUR (JÓVENES)

La Escuela de Tiempo Libre AZEMUR tuvo que suspender el Campamento de Verano, que se realiza todos los años en julio, en Sanabria. No obstante, no ha cesado su actividad formativa. La escuela se ha adaptado al formato online y ya, hasta la fecha, ha realizado tres cursos.

Curso de Coordinador de Tiempo Libre, Curso de Monitor de Tiempo Libre y el Curso Especialidad: Jóvenes con Necesidades Especiales. Los participantes están ahora a la espera de poder realizar la parte práctica.



## RECLUSOS

Este programa vio condicionada su actividad al cierre de centros penitenciarios. A pesar de que los técnicos no podían acudir presencialmente se trabajó en coordinación con la entidades públicas hasta su reapertura.

## INTERMEDIACIÓN Y ORIENTACIÓN LABORAL

El Área de Economía Social de Cáritas se vio obligada a suspender todos los cursos formativos que se estaban impartiendo y los que se tenía previsto iniciar.

El Centro de Formación y Empleo de Cáritas Diocesana de Zamora se cerró, pero el trabajo de acompañamiento se ha seguido realizando a través de los técnicos,

intentando dar respuesta a las personas o familias que han contactado con la entidad para resolver diferentes tramites o gestiones, e incluso se han atendido de forma presencial aquellos casos que se han considerado de máxima urgencia. El Área de Economía Social se ha seguido llevando a cabo intermediación laboral, gestionando alguna oferta de trabajo sobretodo en el sector de servicio doméstico, limpieza y atención sociosanitaria.



### PERSONAS ATENDIDAS EN CÁRITAS DIOCESANA DE ZAMORA DURANTE LOS MESES DE MARZO, ABRIL Y MAYO

CENTRO O PROGRAMA	PERSONAS ATENDIDAS
Acogida y Atención Primaria (Diócesis Zamora)	1.897
Casa de Acogida "Madre Bonifacia"	62
Residencias y atención domiciliaria	523
Adicciones	289
CAM Centro de Apoyo al Menor	227
Reclusos y Ex Reclusos	188
Intermediación y Orientación Laboral	225
AZEMUR (Jóvenes)	55

## Los misioneros siguen estando al quite



La pandemia del Covid-19 ha llegado también a los territorios de misión afectando sanitaria y económicamente a la población más vulnerable. Los misioneros siguen estando, al lado de la gente que más los necesita. Se han organizado con los medios que tenían a su alcance para poder **repartir, comida y material higiénico entre los más necesitados**. La falta de ayuda internacional y el aumento de las necesidades en todo el mundo están llevando a estas poblaciones al límite, por eso siguen necesitando nuestra ayuda.

El Papa Francisco ha querido estar siempre al lado de los que más sufren, por eso en esta crisis, ha creado el fondo de emergencia del Covid-19 a través de Obras Misionales Pontificias. La Delegación diocesana de Misiones, en su perfil de Facebook y Twitter estamos haciendo visible el trabajo de nuestros misioneros en estos duros momentos, y os pedimos vuestra colaboración. Todo donativo por pequeño que sea, hace mucho.



### Donativos en Cuenta de Delegación de Misiones Zamora

-Caja Rural: ES89 3085 0083 1024 3961 7610  
 -Banco Santander: ES64 0075 5702 7307 0256 5796

## ES QUE SOY MUY BAJO

Por Antonio Rojas



Se cuenta de san Alberto Magno, maestro de santo Tomás de Aquino, que al presentarse ante Urbano IV, el papa le pidió que se levantara, que no soportaba verle de rodillas. El sabio dominico a quien la Iglesia le otorgó el título de Doctor Universal, por su saber, santidad y ciencia, contestó:

—Santo Padre, estoy de pie, es que soy muy bajo...

—Hijo —repuso el papa— ya quisiera yo estar a vuestra altura...

Somos demasiado inclinados a juzgar a los demás por las apariencias. Y las apariencias engañan: «Por sus frutos los conoceréis», nos ha dicho Jesús en Mateo 7,20.

Es muy cierto el dicho clásico: «El hombre es tan alto como sus obras, y tan bajo como sus pasiones».

Y a nosotros mismos también nos valoramos por apariencias. Así, muchas veces, estimamos lo que hacemos por lo que, en sí, tiene poco valor: su brillo o su resonancia, el aplauso que suscita...

¿Qué criterio uso para valorar lo que hago, el criterio de Dios o el criterio de la gente? Como Decía Tomás de Kempis: «Eres lo que eres ante Dios».

La estatura de las personas no se mide en centímetros, se mide en obras. Obras impulsadas por un corazón humano hecho a imagen y semejanza de Dios.

¡Ojala estemos a la altura que Dios espera de nosotros!

## EL LUGAR DE DIOS

Por Francisco García



Al llegar a casa no había besado a su mujer, aunque se dio cuenta cuando llevaba más de una semana sin hacerlo, como cuando uno ha dejado de tomar la pastilla del colesterol y, como todo sigue igual, no lo ha echado de menos. De todas maneras, habían seguido hablando igual, comiendo y acostándose de la misma manera, y con sus mismas manías de siempre, cada uno las suyas. Seguían igual de juntos y, sin embargo, sentía que algo se había perdido. Ese cruce de caminos donde todo se hacía común en un gesto en apariencia insignificante, pero que forzaba a recordar qué era lo que les unía.

Al leer este párrafo en una novela, Alfredo, el cura, se puso un poco nervioso porque su breviario llevaba unos días sin moverse en la mesita de al lado del sofá. Se dijo que él era el mismo de siempre, que cumplía sus obligaciones de párroco, pero algo no le dejaba tranquilo, porque aquel libro era el tálamo donde se encontraba desnudo con su Dios desnudo, a veces con alegría, otras con tristeza y algunas sin pena ni gloria, pero recordando que toda su vida giraba en torno a Él.

Y lo mismo pensaba Gloria, que ya no echaba de menos la misa del domingo después de tres meses sin ella a causa de la pandemia. ¿Era realmente necesaria? En apariencia no, quería pensar ahora que no tenía ninguna gana de ir, pero en el fondo de su alma sentía que sin tocar la presencia de Dios en ese, tantas veces, aburrido rito, Dios se le escapaba entre las horas de la vida sin un lugar donde saberse rodeada de la oración de todos y de una promesa de compañía fiel pasara lo que pasara.

[www.entretiempodefe.es](http://www.entretiempodefe.es)

**Diócesis  
de Zamora**





Por Manuel Benito

## “It’s all over much too quickly”

Estas palabras forman parte del ingenioso y divertido monólogo con el que un contrariado Alvy Singer, al que da vida un joven Woody Allen, se dirige al espectador en el ya por muchos considerado como clásico, *Annie Hall*. Aquello de que el autor deja una impronta más o menos marcada de su propia vida en su producción es un tema hartado. Puede que el neoyorkino recurra con frecuencia a su peculiar historia en busca de inspiración, desde luego no podía ser de otra manera en su último trabajo; una autobiografía que, tras una controvertida publicación en Estados Unidos, apareció entre las novedades editoriales del mercado español el pasado mes de mayo.

Como ocurre con su filmografía, rápidamente sabes que estás frente a

Woody Allen.

A propósito de nada.

Autobiografía.

Woody Allen. Su sobria y elegante portada, con una tipografía que copia los títulos de crédito de sus películas, suena al director. Al director y a jazz, que por asociación aparece automáticamente en tu cabeza. Y lo mismo sucede cuando empiezas a pasar las páginas de su interior. Igual que su trabajo, su vida plasmada negro sobre blanco destila humor, inteligencia, amor por el cine y respeto por su oficio; por no mencionar su variado y pintoresco repertorio de filias y fobias. Todo ello narrado con una sencillez y humildad que sorprenden, y donde no hay atisbos de impostura.

Un paseo por una carrera cinematográfica de casi seis décadas; más de cuatrocientas páginas que se devoran con embeleso aunque cuidado, igual que reza el título de este texto, se acaba demasiado deprisa.

Ramos Carrión 18

Tfno: 980509043



APETO

  
Cáritas  
Diocesana de  
Zamora

  
FAIRTRADE

comerciojusto

**Antonio Hernández Vaquero**  
1929-2020



Nació en Perilla de Castro, el 2 de febrero de 1929 y se ordenó presbítero el 12 de junio de 1954.

Fue nombrado Ecónomo de Pinilla de Fermoselle y Re-

gente de Fornillos de Fermoselle, en agosto de 1954. El 27 de septiembre de 1955 fue nombrado Ecónomo de Carrascal y Encargado de Tardobispo. En diciembre de 1958 se le encarga también La Pubblica. En julio de 1964 cesa en Carrascal y ejerce como Profesor de Religión. Se le encarga San Marcial, el 15 de mayo de 1976 y el 23 de julio de 1982 se le nombra Encargado de San Román de los Infantes. Fue nombrado Párroco de Tardobispo y Encargado de Pubblica de Campeán, San Marcial, y San Román de los Infantes, el 1 de junio de 1986. Fue Encargado de Malillos-La Cernecina, con los anteriores, el 15 de abril de 1996. Era Párroco emérito de Tardobispo, desde el 29 de julio de 2005.

D. Antonio falleció en Zamora, el 10 de julio de 2020, a los 91 años de edad y 66 de sacerdocio.

Las Hermanitas de los Ancianos Desamparados, con las que convivió los últimos años de su vida, le dedicaron unas emotivas palabras: "La alegría de los santos permanece siempre. Toda su vida fue vivida desde la entrega alegre y generosa, al servicio de quienes le conocieron y del Reino de Dios".

**Descanse en paz, descanse en Dios.**

**QUIEN MÁS SUFRE  
EL MALTRATO  
AL PLANETA  
NO ERES TÚ.**

Colaborar está en tu mano.

**Manos Unidas**



**900 811 888**  
**manosunidas.org**



# MEMORIA FOTOGRÁFICA



Casa Sacerdotal



Comuniones Monumenta



Hermanitas de los Ancianos



U.P. El Buen Pastor



Fiesta de Santiago, Pontejos



Comuniones Lourdes



Fiesta de Santiago, Latedo



Notaría Judicial



Coro de la Catedral



Bautizo en Tamame de Sayago



Carmen de Benavente